

**2023 DU 166** Dénomination allée Claude et Catherine Rich (6<sup>ème</sup>).

## PROJET DE DELIBERATION

### EXPOSE DES MOTIFS

Mesdames, Messieurs,

Il vous est aujourd'hui proposé de rendre hommage à Claude et Catherine Rich, couple d'acteurs, en attribuant la dénomination " allée Claude et Catherine Rich " à un terre-plein du boulevard Raspail à Paris (6<sup>ème</sup>).

Claude, Robert Rich naît le 8 février 1929 à Strasbourg, dans le Bas-Rhin et Catherine, Simone, Henriette, Marie Renaudin le 10 juin 1932 à Paris 17<sup>ème</sup>. Mariés en 1959, Claude et Catherine Rich entreprennent tous les deux une carrière d'acteur et d'actrice.

Formé au conservatoire national supérieur d'art dramatique, Claude Rich débute au théâtre en 1951 en tant qu'élève du conservatoire. De 1951 à 2011, il se produit dans une cinquantaine de pièces, dont *Faisons un rêve* (1986), *Le Souper* (1989), *Les Braises* (2003), *Le Caïman* (2005) et *Le Diable rouge* (2008) pour lesquelles il est nommé aux Molières.

En parallèle, Claude Rich tourne dans près de cent dix films, dont 25 pour le petit écran, sa première apparition étant en 1955 dans *Les Grandes Manœuvres*. Il donne la réplique à Louis de Funès dans *Oscar* (1967) et participe au succès populaire d'*Astérix et Obélix : Mission Cléopâtre* (2002) dans le rôle de Panoramix. Il est récompensé en 1993 par le César du meilleur acteur pour *le Souper* et en 2002 par le César d'honneur. Quatre autres de ses films font l'objet d'une nomination : *Cherchez Hortense* (2012), *Aide-toi, le ciel t'aidera* (2008), *La Bûche* (1999), *La Fille de d'Artagnan* (1994).

Hôtesse dans un club de ski, Catherine Rich découvre, à 18 ans, sa vocation de comédienne. Le film *La Chambre ardente* marque ses débuts en 1962 aux côtés de son mari. Elle joue dans une vingtaine de films, la plupart pour la télévision. Elle se fait connaître du grand public dans *Les Rois Maudits* (1972).

Mais sa carrière est principalement orientée, à partir de 1970, vers le théâtre qui lui vaut de concourir à de multiples reprises aux Molières : parmi la trentaine de pièces qu'elle jouera, cinq sont retenues à cette cérémonie : *La Vraie Vie* (1989), *La Dame de chez Maxim's* (1991 et 1992), *Quand elle dansait* (1994), *L'Homme du hasard* (2001), *Le Sénateur Fox* (2004).

Claude Rich décède le 20 juillet 2017 à Orgeval, dans les Yvelines. Il était officier de la Légion d'honneur (décret du 11/07/2003) et commandeur de l'ordre national du Mérite (décret du 13/11/2009).

Catherine Rich décède le 18 janvier 2021 à Paris. Le couple est inhumé au cimetière d'Orgeval.

Aussi, si vous en êtes d'accord, la dénomination " allée Claude et Catherine Rich " sera attribuée au terre-plein central du boulevard Raspail, voie publique, commençant rue Vavin et finissant place Pablo Picasso, à Paris (6<sup>ème</sup>), conformément au plan annexé au présent exposé des motifs en dérogation à la règle qui prévoit que le nom d'une personnalité ne peut être attribué à une voie publique de Paris que cinq ans au plus tôt après son décès.

Je vous prie, Mesdames et Messieurs, de bien vouloir en délibérer.

La Maire de Paris

## LOCALISATION

0